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投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

东方证券，浦俊懿 
招商基金，陈西中 

信达澳银基金，孔文彬 

华宝基金，强超廷 

富国基金，陈天元 

富国基金，田毅潇 

泉汐投资，钱鑫 

交银施罗德基金，白家乐 

海富通基金，于晨阳 

时间 2023 年 9月 20 日上午 9:30—12:00 

地点 上海 

上市公司接待人

员姓名 

董事、总经理  李军 

副总经理  杨果 

数据要素事业部总经理  刘东才 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司董事、总经理李军介绍公司近期经营情况，主要是数

据要素业务的进展： 

2022 年 12 月国家发布“数据二十条”，2023 年 3月国家

决定组建国家数据局，2023 年 8 月财政部发布《企业数据资

源相关会计处理暂行规定》，2023 年 9 月中国资产评估协会

发布《数据资产评估指导意见》，这些政策和措施为数据要素

市场发展提供了制度保障和组织保障，主要目的是促进数据高



效合规流转，赋能实体经济。 

数据只有流转、计算、融合、应用，才能实现其蕴含的价

值。公共数据的开放为数据源市场带来规模巨大、且合法合规

的数据源增量，为百行千业带来数据赋能商机。金融行业是数

据产品和服务需求最大的行业，也是公共数据最佳的使用场

景。 

数据要素产业的生态格局，分为数据供给方、数据服务商、

产品需求方。银之杰定位为数据服务商，我们致力于对接各地

政府的公共数据、开放数据，通过我们的技术能力和业务经验，

为我们的金融行业客户提供数据产品和服务的落地应用。 

今年以来，公司加大了在数据要素领域的业务布局，重点

在数据要素基础平台建设和公共数据运营金融场景变现两个

方向。在数据要素基础平台建设方向，公司通过自主开发和联

合开发的方式，已经开发了数据资产登记平台、数据质量评价

平台、数据资产价值评估平台，以及公共数据运营平台等基础

平台系统。 

在公共数据运营金融场景变现方向，在数据源侧，公司近

期已对接了国内 20 家以上的省市级大数据集团公司，与毕节

市政府、盐城市大数据集团达成战略合作协议；在场景侧，已

经围绕银行、保险场景研发了数十个数据产品。公司长期以来

积累了 300 多家银行、60 多家保险公司客户。公司将充分利

用数据源侧、场景侧优势，加大数据产品在金融行业的推广，

实现公共数据价值在金融场景变现。 

公司数据要素事业部总经理刘东才介绍了公司数据要素

业务的进展情况和产品规划： 

银之杰在金融科技、金融行业数字化转型、大数据治理、

征信数据服务领域已有多年的业务经验。公司从事数据要素业



务的优势是，公司作为一家金融科技的上市公司，深耕金融科

技 25 年、深耕数据科技近 10 年，拥有坚实的金融行业客户基

础，并具有产业生态布局和资源整合优势。公司在数据要素领

域已经具备四大能力：工程技术能力、数据建模能力、应用场

景专业服务能力和市场拓展能力。 

我们已经与国内 16 个省的 21 个省会、市级的数据局、大

数据集团或数据交易所建立了业务联系。各地政府均积极出台

各类政策推动公共数据源授权运营，促进政府公共数据的开放

和共享。 

公司在产品和服务内容上有两大业务方向：一是数据要素

基础平台建设，二是金融场景数据产品和服务。 

基础平台建设主要是为各地政府或者政府授权的公共数

据运营机构建设数据资产登记、数据治理、数据资产评估和数

据授权运营的基础平台。金融场景的产品和服务包括数据产品

在个人信贷、企业信贷领域的风险控制或者营销端的数据挖掘

应用；以及保险行业的应用场景包括车险、电梯安全险等，提

升保险公司的业务效率。 

董事总经理李军、数据要素事业部总经理刘东才回答了投

资者提出的相关问题，主要问题及回复内容如下： 

1、数据要素的业务市场空间看好，我们可以做，是不是

其他人也可以做？门槛和壁垒在哪里？ 

答：在公共数据源端和政府合作，不可能做到独家。政府

的目的就是为了开放，让更多的企业参与进来，推动数据要素

市场的发展。但我们的优势是基于对我们长期服务的金融行业

客户的业务需求的经验，提出更合理可落地的对公共数据价值

变现的产品和服务方案。而且，我们作为上市公司有良好的信

誉和业务实力，以及我们庞大的金融行业客户基础，这都使我



们有独特的先发优势和经验与能力的优势。 

2、目前能拿到的公共数据是否会含有个人隐私信息？ 

答：在我们已接触的测试数据中，我们遵从“数据可用不

可见，原始数据不出域”的原则，我们以模型、评分、区间值

作为输出，或者进行结果核验，还有隐私计算、联邦学习等方

式保证数据安全，不侵犯个人隐私信息。 

3、各地政府大数据集团的目标是什么？盈利还是为了提

升整个行业发展？ 

答：就我们的理解，目前政府大数据集团更多的是寻求有

快速闭环落地的模式，目标是公共数据运营能跑通落地。 

4、业务的收费模式是怎样的？ 

答：对于基础平台建设，是按照平台项目内容收取系统开

发费或技术服务费。对于数据产品和服务，一般是按照数据产

品的调用次数收费，或者与客户达成按效果付费的合作模式，

比如按业务规模的一定比例收费或者利润分成。 

5、政府公共数据开放如何定价？  

答：目前还没有具体的标准，需要国家数据局或有关部门

出台相应的指导标准。我们的理解是既不能强调公共数据的公

益属性也不能过于强调公共数据的商业属性。 

6、能否介绍一下进展和近期成果，包括已有的和潜在的

市场；此外，数据业务已经发展了很多年，新的增量和过去的

区别是什么？ 

答：我们在数据要素领域的业务推进非常迅速，今年三月

份以来在几个月时间内已经明确了公司在该领域的业务方向，

并从数据源、数据产品、市场方面做了大量的工作。在公共数



据运营方面对接了 21 个城市，目前同时有多个业务合作项目

正在推进。我们还将把公共数据源对接工作覆盖到国内大部分

地市级以上城市。下一步，我们的重点还是公共数据在金融场

景的价值变现，金融行业具有数据驱动的业务特点，是数据价

值变现的最重要的行业。 

公司在数据服务领域已经做了很多年，新的增量的区别是

公共数据的开放为数据源市场带来规模巨大、且来源合规的数

据源增量。金融行业对数据源的需求的鲜明特点就是数据要全

面实时、且来源合法合规。因此，公共数据源的开放为金融行

业有数据服务能力的厂商提供了广阔的市场机会。经过过去和

近期的积累，银之杰在金融行业数据价值变现领域已经形成先

发卡位优势，将充分利用公共数据源开放带来的数据产品在广

度和深度上的提升，最终形成可观的业务上的增量。 

7、能否谈一谈行业合作的情况？ 

答：在业务战略方面，我们会整合业内的优秀团队，共同

促进业务的发展。除了和地方政府，比如贵州毕节市政府、江

苏盐城市大数据集团达成合作以外，我们还和中国质量认证中

心（CQC）、清雁科技等行业内权威的、专业团队积极进行合

作。这有利于我们在自身技术、市场优势的基础上，结合合作

方在数据资产化过程、数据质量认证、以及产品和服务等领域

的优势，迅速形成强有力的市场竞争能力，在数据要素的市场

竞争中占据有利的地位。 

谢谢！ 

（结束） 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 9月 20 日 

 


